

SÓLLER

SEMAMARIO INDEPENDIENTE

SOLLER
SEMAMARIO INDEPENDIENTESr. D. Salvador Ros
Biblioteca Provincial

PALMA



FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

A través de la España reconquistada

Dos emociones en una mañana

Poco a poco, la nubosidad que al clarear el día se cernía sobre los lejanos montes nevados y sobre la gran urbe madrileña fué diluyéndose bajo la tibieza de los rayos solares. Y ya en las primeras horas de la mañana, el firmamento era una extensa lámina de añil floreada con grandes manchas de cobalto, que sirvió admirablemente de fondo a la obligada irrupción de los aviones de uno y otro bando.

Fuó ese día, entre siete y ocho, que presenciamos la única lucha de aviación que pudimos ver durante todo el tiempo que andávimos por aquellos lugares. Fué un ataque rápido y breve de los trimotores rojos, que en número de nueve, entre aparatos de bombardeo y cazas, se presentaron de paso seguramente, puesto que no soltaron allí ninguna bomba. Pero casi al mismo tiempo se presentaron también seis cazas nuestros, avisados seguramente por alguno de nuestros puestos de observación. Los rojos, al descubrirlos, torcieron la dirección que llevaban y empezaron a evolucionar frente a nosotros, tratando de remontarse. Pero pronto los tuvieron ya encima, que empezaron a atacarles con sus acrobacias y sus disparos. A los pocos instantes, por la elevación de los aparatos y la confusión de sus vuelos, ya no podíamos distinguir cuáles eran los nuestros y cuáles los adversarios. Unos y otros iban describiendo rúbricas en el espacio buscándose o huyéndose. Alguno parecía caer maltrahado, pero cuando había descendido una buena porción de metros, volvía a elevarse vertiginosamente. Nosotros presenciábamos la contienda con alguna precaución por la perpendicularidad en que la lucha se desarrollaba. El número de aviones que distinguíamos, mezclados entre sí y a veces perdiéndose tras la blancura de las nubes, parecía menor que al principio, pero no vimos caer ninguno al suelo ni de los nuestros ni de los enemigos. El conjunto de aparatos iba acercándose a Madrid, empujados los rojos por la combatividad de los aviones nacionales o como añagaza para aproximarlos al alcance de los antiaéreos marxistas; pero la maniobra no cuajó puesto que nuestros cazas volvieron a pasar casi en seguida en dirección al Cerro de los Angeles, en cuyas proximidades debían tener su campo de aterrizaje.

Estos fueron unos instantes fuertemente emocionantes. Más tarde también asistimos a otro momento de alta tensión emocional en ocasión de salir de las trincheras un puñado de falangistas y ya amigos nuestros para ir a defender un convoy que procedía de la Casa de Campo y que venía hacia nuestro lado, hostilizado por el enemigo con fuego de ametralladoras, por la carretera de Extremadura.

Al verles saltar fuera de los reductos, una fuerte angustia nos oprimió el corazón por suponer que alguno no volvería. Carecíamos de la sangre fría necesaria para presenciar indiferentes la caída de algún conocido. En cambio ellos iban avanzando sin preocuparse en lo más mínimo por esta idea, dejando grandes claros entre sí y buscando para protegerse los pocos accidentes del terreno. No les parecía estar en des-

cubierto y no daban una gran importancia a la presencia del enemigo.

Nosotros, tras el repecho de tierra que coronaba la trinchera y resguardándonos la parte saliente de la cabeza con un casco, íbamos resiguiendo con una creciente inquietud la marcha de aquellos muchachos. Y les vimos como a unos centenares de metros antes de llegar al primer camión hubieron de echarse al suelo y hacer uso de sus mosquetones y sostener por espacio de más de un cuarto de hora un nutrido tiroteo con los rojillos, en tanto que los camiones iban sorteando las dificultades y avanzando de trecho en trecho. Cuando todos estuvieron ya en seguro, fueron decreciendo los disparos y se inició la retirada de nuestros falangistas, que fueron regresando de uno en uno, ¡todos!

El imperio de la muerte...

En las dos semanas que frecuentamos casi a diario este sector del frente de Carabanchel, no tuvimos ocasión de presenciar ninguno de estos grandes ataques que suelen producirse de vez en cuando en aquellos lugares avanzados. Sólo acciones aisladas, pequeñas maniobras, tiroteos y bombardeos que, aun cuando pudieran parecernos imponentes, no eran nada al lado de los que se producían en los días de las grandes operaciones, según nos afirmaban quienes habían sido testigos presenciales y aun actores en la gran tragedia que aquí se desarrolla. Así y todo, con lo visto creemos haber asistido a bastantes cosas para poder apreciar en toda su importancia la magnitud de la guerra que hemos de sostener contra los más poderosos y ocultos poderes de la destrucción, de la intriga y de las furias infernales.

La guerra en este sector es, tal vez, donde se ha producido, hasta aquí, de una manera más intensa, tanto por la cantidad de elementos bélicos que se han acumulado en los dos bandos como por el número de hombres que se enfrentan. Es una verdadera guerra que hemos de sostener contra un enemigo que, con la ayuda que ha recibido del extranjero, principalmente de Rusia y de otros países europeos, no es ni mucho menos despreciable ni por su organización ni por su manera de combatir. A fuerza de pintarnos fácil la guerra y cobarde el enemigo, habíamos llegado a forjarnos un concepto equivocado de una y otro, y ha sido preciso que nos acercáramos al mismo campo de lucha para que pudiéramos llegar a formar un juicio más ajustado a la realidad.

Indiscutiblemente que nuestras fuerzas son superiores en mora! y en empuje a las del enemigo; que nuestros mandos son más capacitados y competentes que los suyos, y que nuestra causa es más noble y más justa que la de los marxistas. Pero hemos de reconocer que éstos, en ciertos casos, luchan también con disciplina,

sin faltar ninguno, alegres, sonrientes, saltando ruidosamente dentro la zanja y salpicando a todos los que allí estábamos de agua o barro así que alguno daba con los pies en alguna charca. Y con su vuelta, la risa y el alborozo volvieron a reinar en la trinchera.

Poco a poco renació en nosotros el optimismo. Y la reflexión se impuso. ¿Cuántas veces habíamos leído o escuchado, con una mueca de incredulidad, la afirmación de nuestro Comunicado oficial acerca de la feliz terminación de una operación de guerra sin bajas por nuestra parte? Y ahora acabábamos de asistir a una que, aunque de modestas proporciones, confirmaba plenamente que cuando hay mando eficiente y preparado y poseedor de las virtudes que adornan al de nuestro Ejército glorioso, la vida de los soldados que luchan a sus órdenes está enormemente resguardada. Ni una sola baja, ni el más ligero rasguño. El Comunicado oficial era, pues, una institución seria y veraz que, con éste y con otros detalles posteriores que observamos, ganó desde entonces nuestra más absoluta confianza.

Según nos refirió en cierta ocasión un oficial con quien departamos sobre este particular, en un ataque en que tomaban parte gran número de fuerzas rusas, un batallón internacional dejóse diezmar totalmente antes de retroceder ninguno de los soldados que lo constituían.

no es ningún desdoro reconocer, cuando existen, estos casos del enemigo, ni es en mengua del prestigio de nuestro Ejército, que en heroísmo, en bravura y en fervor patriótico está mucho más alto y prestigiado, como reconocía el propio Mussolini al afirmar que para igualar al ejército español había que ser héroes y para superarlo había que morir.

En esta virtud del adversario creemos ver nosotros una de las causas de esas horribles matanzas a que someten a sus combatientes sin dar importancia al factor «hombre». Por la menor causa sacrifican a centenares y centenares de hombres, como si la vida humana no tuviera valor alguno. Pocos días antes de nuestra primera llegada a las trincheras había tenido lugar uno de esos desafortunados ataques a la carretera de Extremadura. Según nuestro comunicado, había costado a los rojos seiscientos muertos. Y ahí estaban aún cuando nosotros nos asomamos por primera vez sobre la tierra de nadie, extendidos por aquella llanura en espera de una mano piadosa que los sepultara. Toda la extensión que la suave ondulación y declive del terreno permitía distinguir aparecía salpicada de cadáveres pudriéndose al sol y a la intemperie. Hacía ya cinco o seis días que estaban ahí, y muchos aparecían hinchados o con principios de descomposición; pero la benignidad del tiempo, la misma lluvia y el frío retardaban su putrefacción y el hedor consiguiente que de otro modo hubieran despedido, y que por su número y proximidad hubieran hecho intolerable su permanencia en aquella forma. Y el objetivo perseguido ¿valía la pena de sacrificarle aquel considerable contingente de vidas humanas?

Nuestras fuerzas, en aquella misma operación, habían tenido doce muertos y unos sesenta heridos; de manera que la desproporción no podía ser más considerable. Pero es que nuestros soldados van guiados por unos jefes y oficiales que no los lanzan ciegamente y en manadas sobre las bocas de los fusiles contrarios para que les produzcan bajas a montones; nuestro Mando sabe resguardar mejor la vida de nuestros hombres, no los sacrifica estérilmente, y cuando los lanza a la lucha sabe protegerles mediante la acertada combinación de la aviación y de la artillería, de los tanques y de las ametralladoras, de manera que las bajas sean siempre las menos posibles.

La visión de este enorme conjunto de cadáveres diseminados ante las trincheras de las dos Españas antagónicas nos afirmó en nuestra opinión acerca de la veracidad de nuestro Comunicado. Una vez más hubimos de convencernos de que las cifras desproporcionadas entre las bajas enemigas y las nuestras no era una piadosa mentira ni una búsqueda exageración para mantener el entusiasmo de nuestra retaguardia ni para elevar su moral, sino la pura realidad; el elevado número de muertos tampoco era producto de la fantasía. Los que habíamos visto, muy bien podían ser los seiscientos que citaba el parte de guerra. No se trataba, pues, de cifras fabulosas, lanzadas a capricho, sino de un cotejo muy aproximado a la verdad.

Y lo mismo cabía señalar de su veracidad respecto al curso de las operaciones. Los mismos soldados nos decían que nunca decía una cosa por otra, y cuando daba cuenta de alguna acción en la que ellos habían tomado parte siempre lo hacía de acuerdo con la verdad de los hechos. No es extraño, pues, si en estas circunstancias goza nuestro parte oficial de tan merecido prestigio, en contraposición con el de los rojos que no sólo es erróneo en muchos casos sino incluso lleno de falsedades, hasta el punto de atribuirnos derrotas imaginarias o que se les ha infligido a ellos. A la población de la retaguardia se la puede engañar con mentiras de lo que sucede en los frentes, pero a los que están allí no sólo no se les engaña sino que los embustes son contraproducentes, pues a tenor de los que conocen del sector en que se encuentran han de juzgar los de los otros frentes y entonces se desprestigia el comunicado oficial y empieza a producirse la demoralización en las propias filas.

Cerremos esta lúgubre crónica con la relación de un doloroso episodio de que fuimos involuntarios espectadores: la de la muerte anónima y fortuita de un camarada, en unas circunstancias que la hicieron más sensible y punzante. La muerte, en el campo de batalla, no siempre se entrega a quien la persigue; en cambio aparece cuando menos se la espera, como si gozara en tejer trágicas jugarretas a los confiados mortales que se creen alejados del alcance de su guadaña.

En una ocasión en que acabábamos de llegar a las trincheras, cuando aún estábamos cambiando los primeros saludos con los que en ella estaban, uno de los soldados que había dejado la guardia en aquel momento falleció instantáneamente. Guadamillas, nuestro compañero y acompañante, estaba hablando, con él y de repente, observó que su interlocutor quedaba con el brazo

EN EL SIGLO XIX...

1854

II

Sabido es que en el mes de Julio de este año los Generales Dulce y O'Donnell iniciaron el pronunciamiento militar que venía a cambiar de raíz la política española, orientándola en sentido liberal con la publicación del *Manifiesto del Manzanares* de Cánovas del Castillo y la incorporación en el poder del General Espartero, quien otra vez venía a detentar la dirección del país.

En Sóller se supo la noticia de estos acontecimientos el día 18 de Julio, inmediatamente después de saberse en Palma, de cuya población llegaban noticias concretas, tales como que el Ayuntamiento se había adherido al Movimiento de los Generales citados.

Seguidamente se reúne por extraordinario la Corporación Municipal de la villa, dándose el caso insólito de que sus miembros, procedentes de campo político distinto, prestaran e hicieran manifestación expresa de adhesión al Movimiento iniciado. Es de notar que el Ayuntamiento se reunió sin su Alcalde, quien se hallaba en Palma; pero al regresar éste suscribió igualmente la adhesión de referencia, cuya adhesión se envió al Ayuntamiento de Palma que había tomado la dirección del Movimiento en la provincia.

Entre tanto el pueblo se había congregado en la plaza frente a las Casas de la Villa en espera de noticias. No se hicieron esperar éstas puesto que después de la sesión el Ayuntamiento se presentó junto con las autoridades civiles y militares de la población en el balcón inferior del edificio municipal, a fin de enterar al pueblo de la iniciación de la nueva etapa. El Secretario leyó la adhesión del Ayuntamiento al Movimiento y el Alcalde pronunció la siguiente alocución, cuyo texto es copia fiel del original:

«Sollerenses.—Tomada la iniciativa por el M. I. Ayuntamiento de Palma para secundar en esta provincia el patriótico movimiento dirigido por los dignos y esforzados generales Dulce y O'Donnell,

con que se llevaba la comida a la boca, inmovilizado, que su vista se le fijaba y vidriaba y que su cuerpo se le desplomaba encima. A su grito de socorro nos acercamos todos y pudimos ver como un hilo de sangre chorreaba del cráneo del soldado. Fue éste transportado rápidamente a una ambulancia sanitaria, pero ya todo era inútil porque su fallecimiento había sido fulminante. Nadie podía explicarse lo sucedido porque todo había sido tan repentino y tan desconcertante que no acertábamos a hacernos una idea de las causas de aquella desgracia. Aquellos muchachos que desafiaban las balas y que saltaban cantando fuera de las trincheras, aparecían en aquel instante tan trasmutados y alterados como nosotros. Y es que la muerte del camarada, al cogerles desprevenidos, les había producido una comprensible y angustiada desazón. La causa no había sido otra más que una lamentable casualidad: una bala perdida que tuvo la fatalidad de dar sobre la cabeza de este muchacho. Hasta entonces había estado de vigilancia sobre el parapeto sin que le pasara nada, y cuando había bajado al fondo de la trinchera y habíase quitado el casco protector que hasta entonces llevara, fué cuando se produjo el incomprensible incidente de su muerte. ¿Queréis una más elocuente prueba de que nadie puede huir de lo que tiene destinado?

Por lo inesperado, por lo imprevisto, por lo sensible de una desgracia semejante, todos los que allí nos encontrábamos sentimos más intensamente que en otras ocasiones la muerte de este bravo camarada que de modo tan oscuro y traidor acababa de ofender a la Patria su vida preciosa y prometidora.

MIGUEL MARQUÉS COLL,

Toledo, Marzo 1937.



Rogad a Dios en caridad por

D.^a María Rullán Estades

QUE FALLECIO EN PALMA EL DIA 2 JUNIO DE 1937, A LOS 80 AÑOS DE EDAD, CONFORTADA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

E. P. D.

Sus desconsolados hijos: Dr. D. Damián Deyá Rullán, médico; D. Antonio, propietario; hija política, y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

de que ya tenéis noticia, el vuestro se ha apresurado a adherirse franca y lealmente a aquella Santa Causa, cuyo grandioso objeto es que la Constitución no sea nunca jamás rasgada, holladas las leyes, escarnecida la moral pública y el trono de esta desgraciada nación juguete de pasiones bastardas y de pandillas ambiciosas. Así que la más cumplida satisfacción le cabe al anunciaros tan fausto suceso, que está seguro acogeréis con el más puro gozo, repitiendo con el Ayuntamiento: Viva la Constitución, Viva la Reina Constitucional, Viva la Patria, Viva la Libertad.»

El retrato de la Reina presidía esta ceremonia.

Esta alocución se fijó en forma de pasquines en las calles y plazas de la villa.

Por la noche se organizaron iluminaciones y baile público, para celebrar estos acontecimientos.

A la mañana siguiente se cantó solemne Te-Deum en la iglesia parroquial, al cual asistieron el Ayuntamiento y las autoridades civiles y militares de la villa y numeroso pueblo. La fiesta de Santa Ana que anualmente costeaba el Ayuntamiento en el oratorio de Santa Catalina del Puerto fué especialmente dedicada a solemnizar este hecho histórico.

Toda la diligencia demostrada por los componentes del Ayuntamiento no les valió para la conservación de sus puestos, puesto que al cabo de pocos días era fulminante la destitución de los mismos, impuesta por el Gobernador interino de la provincia D. José Miguel Trias.

Una de las primeras preocupaciones de la Junta Provisional de Gobierno de estas Islas fué el restablecimiento de la Milicia Nacional, con igual funcionamiento, poco más o menos, que en otras épocas que han quedado estudiadas en el transcurso de estos Noticieros.

El Ayuntamiento, a quien se encargó la formación de la Milicia Nacional de Sóller, inmediatamente se puso a su organización, nombrándose para mayor eficacia una comisión de Regidores con objeto intervenir en todo lo relacionado con este asunto.

Convocadas las elecciones para Diputados a Cortes Constituyentes, se confeccionan en el Ayuntamiento las correspondientes listas electorales.

A fines de año se verifican sin contratiempo estas elecciones en una sala de las Casas Consistoriales.

Se crean este año dos plazas de serenos o guardias municipales nocturnos para el cuidado del alumbrado público y la debida vigilancia de esta población, conforme se realiza en Palma.

Interesante es la exposición que eleva el Ayuntamiento al Gobernador solici-

tando rebaja de las contribuciones de la villa, perdón de deudas atrasadas y fomento de obras públicas, todo ello para subvenir a muchas familias que han quedado en la miseria con motivo de las grandes nevadas caídas sobre este término municipal durante el mes de Febrero, a consecuencia de las cuales ha quedado destruída la cosecha, rotos un sinnúmero de árboles y derrumbadas muchas casas que no han podido sostener la gran cantidad de nieve sobre ellas acumulada.

Se hicieron rogativas públicas para que cesara esta calamidad.

En el año 1853 dimos cuenta de la inauguración del alumbrado público. El Ayuntamiento hizo por su cuenta la instalación de los faroles. Ahora los vecinos que quieren disfrutar del beneficio del alumbrado público costean el importe del farol que se instala frente a sus casas y el Ayuntamiento suministra el aceite que se emplea para el alumbrado.

Mediante este sistema se iban colocando gradualmente nuevos faroles en la vía pública.

Para mayor seguridad en los trabajos de apreciación de la riqueza rústica a efectos de una mejor distribución de la contribución territorial, se encarga la medición de todos los terrenos del término municipal al Agrimensor D. Antonio Bisquera, quien debe percibir por sus trabajos la cantidad de dos sueldos mallorquines seis dineros por cuarterada.

En la iglesia del Convento se instala el retablo dedicado al Descendimiento o a Ntra. Sra. de los Dolores. Esta capilla antiguamente estuvo dedicada al mártir mallorquín Beato Ramón Llull, en la cual se exhibía un gran cuadro con diversos pasajes de su vida.

Con este motivo ahora esta capilla está dedicada a Ntra. Sra. de los Dolores y es autor del retablo que nos ocupa el escultor Bernardo Matas.

También se instala en la iglesia del Convento la campana que hoy presta servicio en la misma.

R. FORTEZA.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

5 Junio de 1897

Dedica el SÓLLER semanalmente buena parte de su edición a la *Exposición Balear*, enumerando los expositores premiados, reseñando los actos oficiales y reproduciendo todo lo que con respecto a la misma han publicado los distintos periódicos de esta provincia. Ha resultado esta *Exposición* un magno acontecimiento que ha dado gran realce a las *Ferías y Fiestas de la Victoria* del presente año y ha honrado sobremanera a nuestro pueblo, dando una prueba palmaria de sus arrestos para

grandes empresas y de lo elevado de su nivel cultural. Y ha sido muy visitada la referida *Exposición*. Ya dijimos que en la primera semana había marcado el torniquete 7.633 entradas de pago—los señores expositores y elemento oficial tentan distinta entrada—desde entonces, hasta el día de su clausura, marcó dicho torniquete 4.427 más, en esta forma: Sábado día 22 Mayo, 203; domingo 23, 1.546; lunes 24, 272; martes 25, 206; miércoles 26, 110; Jueves 27, 816; viernes 28, 295; sábado 29, 189, y domingo 30, 790. Total, 12.060.

Conforme había acordado la Junta de *Ferías y Fiestas de la Victoria*, el domingo último cerró la *Exposición Balear* y terminaron las lucidas fiestas de este año con la repetición de la cabalgata histórica, iluminaciones y música en la plaza de la Constitución hasta una hora muy avanzada de la noche. Dicho número del programa, que ya el lunes 17 de Mayo fué uno de los más aplaudidos—y que por lo que fué elogiado después, no pocos de nosotros que no pudimos presenciar la brillante cabalgata ardían en deseos de que se repitiese—, lo fué igualmente el domingo último, más todavía, pues que constituyeron un excelente adorno los pendones de D. Bartolomé Alcover, retirados de la *Exposición* en aquel momento, y abundaron más los carruajes, todos ellos atestados de jóvenes bonitas que lucían vistosísimos trajes, blancos unas y de colores otras, que a la luz de las bengalas formaban un conjunto admirable. La carroza alegórica de la Victoria era, como la vez primera, de buen gusto y producía excelente efecto la bella joven con traje de seda de los colores de la bandera nacional en que se destacaba el escudo de Sóller, llevando en la mano izquierda, caída, una espada, y en la derecha, en alto, un ramo de laurel y una palma. Estaba aquella en pie en el centro de un grupo de hermosas jóvenes representando la *Agricultura, la Marina, la Industria y las Artes*. A los lados de la banda la cabalgata atravesó la población por las calles de Isabel II y del Principado plaza de la Constitución y calle de la Luna hasta el ensanche del Celler, en donde se disolvió, estando todas atestadas de gente que aplaudía con entusiasmo al paso de aquella.

Mañana y pasado mañana, por la tarde, dará función en la plaza de toros de esta villa la célebre compañía acrobática, gimnástica, mímica y taurina que dirige el reputado artista D. J. Deu Totti, que con tanto éxito ha trabajado hasta ahora en Palma.

Y por la noche la compañía dramática mallorquina que dirige D. Francisco Forteza, solerense el drama de D. Enrique Pérez Escribá cura de aldea. Como fin de fiesta se pondrá en escena la divertida pieza *Robo y envenenamiento*, y el lunes, despedida de la compañía, el drama de D. Ramón de Vallejo *La cabaña de Tom*, o la esclavitud de los negros.

PAGINAS ANTOLOGICAS

Prólogo de Maurras al libro de Pierre Hericourt titulado "Pourquoi Franco Vainca," (*)

Redactor parlamentario de la *Action Française*, secretario general de la «Asociación Marius Plateau», uno de los héroes de la Gran Guerra, historiador exacto y fervoroso de los fastos de su regimiento, sagaz observador de la evolución del África del Norte, Pierre Hericourt une al golpe de vista militar una visión de hombre político experimentado.

Fué el primer periodista francés que anunció como cierta la victoria de Franco.

Era en Sevilla el viernes 4 de Septiembre de 1936. Han transcurrido dos meses de batallas sin traer para Franco ni la sombra de una desgracia, o a Pierre Hericourt la sombra de un mentís.

Este pronóstico adivinatorio no había sido hecho en el aire. El buen augurio se fundaba en el estudio severo y en el informe preciso. De ello nacen el gran valor y el interés único de este cuaderno de impresiones, de juicios, de documentos, traídos de la España liberada. Es necesario que nuestra Francia reciba y aprecie el bien que con ello se le hace.

De este modo se habrá prestado un gran servicio, y prestado en tiempo oportuno. Hubiera sido humillante para la opinión francesa atenerse a los comunicados de nuestros oficiosos, cómplices de los sangrientos bandoleros de Madrid, y continuar limitándonos al mito de los «rebeldes» o a la fábula de los «generales traidores a sus juramentos» o a las majaderías de un «Gobierno legal» y de un Ejército «leal». Indudablemente, un día u otro hubiera habido que acabar por enterarse de que el inexpugnable Irún y el inexpugnable San Sebastián habían sido expugnados, y bien expugnados; de que los cadetes del Alcázar no se habían rendido en Julio, sino que habían sido liberados en Septiembre; que Madrid, cuyas cercanías eran verbosamente y ruidosamente zona prohibida para Franco, iba a ser cercado tan ciertamente como fueron tomados Badajoz y Toledo; pero estas verdades, conocidas únicamente a última hora, llegadas hasta nosotros con una lentitud vergonzosa, equivalían a que las nubes y humaredas de un montón de innobles imposturas asfixiantes hubiesen acabado por infligirnos, y para mucho tiempo, la ridícula reputación de un pueblo de tontainas. Ya nuestro envilecido personal político y sus principios pasados de moda, como sus instituciones, nos hacen un mediocre honor. Para evitar cosas peores era necesario darse prisa. Gracias a unos cuantos escritores valerosos y claros, cuyo tipo es Pierre Hericourt, la energía de la inteligencia francesa ha creado, ella sola, por su cuenta, mediante sus propios medios, una espléndida reacción de lo Verdadero sobre lo Falso, de lo Justo sobre lo injusto, de lo Vivo sobre lo Muerto. El país real no ha tardado en darse cuenta de que había sido burlado y que ciertas gentes se preparaban a tomarse el pelo, mientras se adjudicaban tras de su cabeza, su piel.

Los primeros franceses que escucharon el lenguaje del observador, razonador correcto sobre las cosas vistas, no han tenido que arrepentirse de haber otorgado su confianza a Pierre Hericourt. Pero es que Hericourt les traía algo más que su verídico mensaje. Les proporcionaba el medio de tomar una posición justa en el terrible problema «moral» vinculado al espantoso desgarramiento del pueblo español.

No se resuelve en modo alguno este problema con sentencias de Juzgado. No se dice gran cosa cuando se afirma: «Los rojos han cometido crímenes atroces, no hay duda. Pero, ¡y la represión! La represión ha sido terrible. Desde el mo-

mento en que existen excesos en los dos bandos, hay que atar a unos y a otros codo con codo y condenarlos al sufrimiento de los mutuos errores.» ¡Cómo si no hubiera que tener en cuenta de una y otra parte más que las cifras totales de fusilados o de ahorcados! No aparece ciertamente en los dos bandos, sino en uno solo de ellos, un episodio como el que cierto testigo presencial refirió a Pierre Hericourt: un camión de mujeres bien atadas, que fueron tendidas como arena o cal al través de una carretera, y luego aplastadas bajo el peso del cilindro compresor que se utiliza para aplastar los guijarros.

No hay duda de que es necesario ver la guerra con el corazón de un buen soldado, sobre todo cuando la guerra es civil, para medir lo que puede ser y dejar de ser el derecho de la represión. Este derecho tiene su razón, del mismo modo que tropieza con sus límites. ¡Pero la tortura en medio de la carnicería y dentro de la tortura la atrocidad! ¡Y esos hechos que no tienen parecido sino en los suplicios chinos de Lenin y de Bela Kun!

Esta distinción, que considero necesaria, parecerá deplorable a nuestros buenos demócratas, que se figuran que el hombre es siempre y en todas partes igual a sí mismo... La verdad es que no existe criatura más desigual que el hombre en el espacio y en el tiempo, para el bien y para el mal. Extraordinariamente rara en la naturaleza, la igualdad es casi imposible de encontrar en la humanidad, y éste es precisamente el fundamento de su grandeza. Pretender siempre, como les ocurre a nuestros demócratas, pagarse de balanzas y de equivalencias, que son imaginarias, es no entender nada de nada. He aquí el bien. He aquí el mal. Hay que optar. Y eso no quiere decir que los buenos sean impecables, ni los malos inaccesibles a la virtud y al honor. Pero los unos tienen razón y los otros no la tienen. Hay que desear que triunfe el bien y que el mal muerda el polvo.

Pierre Hericourt y nuestros escritores nacionales han tomado el partido de lo verdadero y de lo justo. La España de Franco, de Mola, de Queipo de Llano, de los Requetés y de los Falangistas, es la España que tiene razón. El vigor, el ímpetu, la destreza, la organización, todas las nobles fuerzas civiles y militares que ha puesto al servicio de la causa justa, le han forjado nuevos títulos a la prosperidad, a la ventura, a la paz, y, como ella dice redondamente, al Imperio. El mundo es vasto, los bárbaros se han extendido sobre él, el campo abierto a la civilización continúa siendo muy amplio. Una Francia digna, fuerte, vivaz, ambiciosa e imperial a su vez, como debe serlo, puede admirar sin celos la ascensión moral y la resurrección política de esta «España magnánima», que saludó en otro tiempo el divino poeta de doña Blanca de Bor-

bón. Por el momento debemos tener por bien sentada la evidente lucidez de los españoles de este renacimiento. Dan la impresión de que han entrado en la vía favorable. Pierre Hericourt nos ofrece en grandes rasgos un resumen de su programa que honra la perspicacia de su reflexión. En el primer plano se advierte el carácter central de todos los fascismos, que irrita a los políticos profesionales de todos los países: el antagonismo social, del que viven, esta lucha de clases erigida en dogma por Carlos Marx, quedan abolidos en nombre de un haz nacional, que supone un acuerdo estrecho—y perfectamente natural, porque lo contrario es lo monstruoso—una colaboración constante de todas las clases, de todos los elementos del país, desde los más chicos a los más grandes. Ni individualismo liberal, ni sindicalismo revolucionario, sino corporación—y corporación fraternal—fraternidad, que no puede derivarse del error igualitario y democrático, madre de odios, de envidias y de luchas, fraternidad que nace del espíritu nacional o del sentido nacional. El fascismo es un nacionalismo que adquiere una conciencia lógica de sus causas históricas y de sus consecuencias sociales. Va hasta el final de sus principios. Para la salvaguardia del orden público y del ser nacional reconstruye la autoridad. Para la dignidad de los ciudadanos y para su placer restablece las libertades. Libertades profesionales, comunales, municipales...

Yo me atengo a las grandes líneas del hermoso cuadro que traza Pierre Hericourt y tengo que dejar a un lado detalles de gran importancia.

Pierre Hericourt es hasta ahora el único de nuestros compañeros que ha traído informaciones concretas y precisas sobre el plan del futuro Estado español. Como trabajadores que se muestran a la altura de su tarea, como grandes jefes militares que prueban de hecho su calidad de buenos y de seguros artifices políticos, podrían y deberían ponerse de acuerdo para debutar, en efecto, con este golpe magistral.

Sea lo que sea de ello, les seguiremos con todas las simpatías activas de la amistad y del interés. He dicho «del interés». Francia tiene interés en la independencia y en la unidad de España. No le interesan ciertamente ni su anarquía general, ni esos separatismos vascos o catalanes, que le traerían graves preocupaciones. Pero tiene también interés en la paz de los españoles, en su libre acuerdo, en el desarrollo de todas las libertades compatibles con la unidad. Un espíritu político, estrecho o tímido, puede temer que el planteamiento de esos problemas sea demasiado arduo. Pero en primer lugar no estamos ante un imposible puro, como la extravagante quimera del orden democrático, o la estupidez de la coherencia y de la estabilidad parlamentaria: ¡puras cuadraturas de círculos! El problema español es difícil, pero tiene solución, y yo creo que puede simplificarse por un factor que acaba de presentarse, y que se desarrolla con una verdadera magnificencia: el repentino fuego cordial manifestado por las juventudes, por todas las juventudes del pueblo español.

¡Porque hay que arrodillarse! Hay que recitar las oraciones adecuadas a lo su-

blime cuando, por ejemplo, se trata de esa *cumbre del mundo* llamada el Alcázar de Toledo. Los cadetes han dado tal lección de heroísmo sobrehumano y de humanísima fidelidad, que mientras duraba el combate no podíamos menos de dejar la pluma y de cruzar los brazos, para contemplar mejor el espectáculo y decirnos, con una especie de admiración hacia nosotros mismos, que teníamos el honor de respirar el aire del mismo siglo que esos incomparables supervivientes. Jóvenes llenos de vida, que durante largas semanas han sabido y podido resistir, prefiriendo algo a la vida.

El ascendiente de su superioridad ha triunfado.

Recojamos—escribía yo el 20 de Septiembre, ocho días antes de su liberación—recojamos emocionados esa fuerza y esa virtud. No nos dejemos sobrepasar miserablemente por la cortesía española. Nuestros hermanos tradicionalistas, nacionalistas, monárquicos del Alcázar, deben ser citados en la orden del día de la civilización universal. ¡El sitio que han sostenido! ¡Los horrores que han soportado! ¡Las solicitudes y las tentaciones que han rechazado! ¡La decisión tranquila, infrangible e inamovible de esos centenares de hombres que tenían junto a sí mujeres y niños! ¡Esa fe contra la esperanza! ¡Y, sin embargo, ese fuego de la más alta esperanza que han sabido conservar encendido! Ese conjunto de sentimientos superiores, testimonio de las grandezas que el hombre puede oponer a los peores destinos. No; yo os lo ruego; detengámonos, inclinémonos, sepamos cumplir el deber indispensable de volver sobre nosotros mismos. Sólo a este precio salva el hombre aquello que debe salvar.

¡Habéis visto en el Prado de Madrid el Velázquez de las «Lanzas» y el admirable gesto con que el vencedor, generoso y bello, recibe el homenaje de un vencido digno de él?

Después del Alcázar de Toledo (en que los papeles se han cambiado, porque la revolución será la definitivamente vencida), todo lo que sobreviva de los españoles deberá ser acogido por el Género humano y por el Espíritu humano con un saludo igual en dignidad y en elegancia a aquel que las «Lanzas» recuerdan esplendorosamente.

CARLOS MAURRAS.

París 28 de Octubre de 1936.

SE HA RECIBIDO

la segunda edición del interesante libro de actualidad

España en la cruz

del culto y eminente escritor

ROGELIO PEREZ OLIVARES

Puede usted adquirirlo en
LIBRERIA MARQUES
S. Bartolomé, 17 — Sóller

Nota de la Alcaldía

Ha sido siempre constante preocupación de esta Alcaldía el que los niños y niñas comprendidos en la edad escolar no dejaran ningún día de asistir a sus respectivas escuelas sin motivo justificado, por lo cual los señores Maestros y Maestras de esta localidad presentan semanalmente notas justificativas de las faltas de asistencia a clase de sus alumnos, cuyas notas sirven luego a esta Alcaldía para imponer a los padres de dichos niños y niñas la correspondiente sanción pecuniaria.

Lamenta esta Alcaldía el tener que recurrir a medidas tan extremas y solamente le aconsejan a ello el beneficio moral y conveniencia educativa de los propios interesados, quienes así no desaprovecharán las preciosas enseñanzas que se adquieren en la edad escolar.

El importe de las multas impuestas por el expresado concepto durante las dos últimas semanas asciende a ciento cincuenta y nueve pesetas, cuya cantidad se ingresa en los fondos de la Suscripción para la adquisición de un nuevo acorazado «España». ¡¡Arriba y Viva España!! ¡Viva Franco!

¡ESPAÑA!

Ayer fuera el Alcázar de Toledo,
con su nuevo Guzmán, sol en la Historia...
Hoy, émula en honor, dolor y gloria,
la epopeya magnífica de Oviedo.

Y en Galicia y Navarra, y en Castilla
y en Aragón... derroche de arrogancia.
Y la gracia feliz, y la elegancia
con que a la Muerte «toreó» Sevilla.

¡Oh, la España de Franco, baluarte
contra la plaga asiática en Europa!
¡Siempre vocada a la tremenda hazaña!

¡Oh de la guerra la pasión y el Arte...
Madre de mundos, de titanes tropa...
España única y grande. ¡Arriba España!

MANUEL MACHADO.

(*) Por estimarlo de interés palpitante en relación con la actual contienda española, reproducimos el prólogo del insigne político y publicista francés, hoy cumpliendo condena en una prisión francesa, por patriota noble y sincero, a la obra del relevante periodista Pierre Hericourt, uno de los héroes de la pasada gran guerra de 1914.

CRONICA LOCAL

Bodas de Oro sacerdotales del Rdo. Párroco de Sóller

Programa de los festejos con que serán solemnizadas

Hemos recibido la siguiente información, que con gusto publicamos.

«La Comisión Organizadora del Homenaje al Rdo. Sr. Cura-Arcipreste, con motivo de sus Bodas de Oro sacerdotales, habida cuenta de las circunstancias de la hora presente y atendiendo los deseos del propio Párroco, ha juzgado conveniente dar a tan solemne conmemoración un carácter casi del todo espiritual, como parece reclamar el objeto de la misma, por más que todos sus componentes sienten en el alma no poder tributar a su Pastor el homenaje más ferviente a que por tantos títulos se ha hecho acreedor.

A más de los tributos de filial admiración y cariño que recibirá privadamente de las asociaciones y entidades parroquiales, los actos públicos se reducirán a los siguientes:

El próximo martes, día 8, en la Parroquia, a las seis y media, habrá misa de comunión general para todos los organismos y asociaciones de la Parroquia. A las siete y media misa de comunión para los niños y niñas de las escuelas. Será el celebrante el M. I. Sr. D. Antonio Canals, Dignidad de Arcipreste, hijo de Sóller. Dirigirá el rezo de la misa litúrgica el vicario D. Gabriel Ferrer. Después de la misa, toda la juventud escolar desfilará ante el Párroco, quien les dará un recuerdo de tan solemne fiesta.

A las diez y cuarto, con asistencia de las Autoridades, se celebrará solemne misa, que dirá el propio señor Arcipreste. Predicará el M. I. Sr. D. Miguel Alcover, Maestrescuela. Probablemente asistirá nuestro amadísimo Prelado, si los deberes de su cargo no se lo impiden. Terminada la misa mayor, el señor Arcipreste dará la bendición papal, gracia especial que acaba de concederle el Papa actual Pío XI.

Por la tarde, a las cinco, en uno de los salones del Colegio de las MM. Escolapias, tendrá lugar un cariñoso Homenaje literario-musical, con asistencia de nuestras dignísimas Autoridades, bajo el siguiente programa:

- 1.—Discurso por una colegiala de las Escolapias.
- 2.—«Canto a España». (Fragmento)
- 3.—«El Párroco y su misión», por D. Damián Canals, Director del Colegio Oficial de 2.^a Enseñanza.
- 4.—«La vida de piedad en la Parroquia», poesía por la Srta. Francisca Alcover.
- 5.—«El Párroco de Sóller y la Acción Católica», por D. José Miró Oliver.
- 6.—«El Párroco de Sóller y la Beneficencia», por la Srta. Francisca Arbona.
- 7.—«Poesía», por el laureado poeta don Guillermo Colom.
- 8.—«Dos palabras», por el Doctor Pastor, Decano de la Comunidad Parroquial.
- 9.—«El Párroco de Sóller y la fundación de los Padres Misioneros de los SS. CC.», por el P. Pont, de la misma Congregación.
- 10.—«El Párroco de Sóller y la fundación de los Padres Filipenses», por el P. Martorell, Prepósito de Sóller.
- 11.—«Mejoras en la Parroquia, en sus veinticuatro años de rectorado», por el Presidente de la Comisión Organizadora, Rdo. D. Jerónimo Pons.

La parte musical, toda a cargo del Orfeón del Colegio de las MM. Escolapias, será la siguiente:

- 1.—«Himno nacional».
- 2.—«Adoro te devoto», (Halle).
- 3.—«A la Inmaculada», (Otaño).
- 4.—«Bone Pastor», (Mas y Serracant).
- 5.—«La Caridad», (Rossini).

En el mismo acto de homenaje, al final nuestra primera Autoridad Civil dirá bre-

Festival deportivo

A beneficio de la suscripción para un nuevo «España». Se celebrará mañana a las 4, en el campo de fútbol.

Por iniciativa del Sr. Comandante Militar del Sector, y cuidando de la organización técnica y económica una Comisión en que colaboran los directivos de la A. D. N. S. con destacados elementos de los distintos Cuerpos y unidades de esta guarnición bajo la presidencia del distinguido Alférez D. Francisco Singala, se celebrará mañana por la tarde en el campo de fútbol un magno festival, cuya recaudación se ingresará en la suscripción abierta para ofrecer a la nación un nuevo «España», en sustitución del que se hundió fortuitamente en el Cantábrico, semanas atrás.

En la *Crónica Deportiva* que publicamos en el sitio correspondiente de este número hallarán nuestros lectores amplios detalles acerca del mencionado festival, cuyo principal aliciente es un partido de fútbol entre los equipos de la *Tercera Bateria Pesada* y de la *Base Naval de Sóller*.

Además del fútbol, habrá Basket-ball, a las 4 de la tarde, diversas carreras de velocidad, lisas y con vallas, competición de saltos de altura, y un espectacular Torneo de tirar a cuerda, a cargo todo ello de soldados, marinos y deportistas de esta ciudad.

Durante el descanso del partido se efectuará el sorteo de un cordero que ha regalado un propietario de Valldemosa para tal fin.

Al objeto de dar mayor realce al festival, los propietarios de cafés y bares han tenido a bien tomar el acuerdo de tener cerrados sus establecimientos respectivos desde las 5 hasta las 6:30 de la tarde.

También los cines de esta ciudad han decidido suspender la función de la tarde al objeto de dar mayor realce a este festival. Como propaganda del festival, por la mañana, a las nueve, habrá una importante carrera ciclista, por el Puerto, Valldemosa, S' Esglayeta y Fornalutx; y por la tarde a las 4:45 una carrera a pie, que será la *Vuelta a Sóller*, empezando frente a la Casa Consistorial y terminando en el Campo d' En Mayol.

Esperamos que el pueblo de Sóller ayude con su presencia y apoyo económico al mejor éxito del festival, que les proporcionará unas horas agradables y la ocasión de manifestar una vez más su adhesión al Movimiento Nacional y su simpatía por nuestros gloriosos Ejército y Armada.

ve y cariñosa adhesión al Homenaje y cerrará el acto el homenajeado, nuestro distinguido y amado Párroco, D. Rafael Sitjar. La Comisión Organizadora abraza la certeza de que, dadas las muchas simpatías de que goza el Rdo. Sr. Sitjar, todos los actos aludidos se verán muy concurridos y habrán de constituir un expresivo y filial testimonio de lo mucho que se le aprecia y ama.»

En nuestro próximo número nos ocuparemos con la extensión debida de este merecido homenaje que nuestra ciudad se dispone a tributar a su querido Cura-Arcipreste. Por hoy nos limitamos a adelantar que, ante la fausta conmemoración que el Rdo. Sr. Sitjar va a celebrar el próximo martes, de su promoción sacerdotal y de su venida a regentar la Rectoría de esta ciudad, el SÓLLER, y cuantos en él laboramos, nos asociamos bien fervientemente, y con este motivo, al par que le felicitamos de todo corazón por haber alcanzado el preciado privilegio de celebrar sus bodas de oro con su sagrado ministerio, deseámosle que durante muchos años más pueda seguir al frente de la Parroquia de Sóller ejerciendo sus funciones con el celo apostólico, abnegación y acierto que han presidido toda su actuación, en la que se ha captado el aprecio y estima de todos sus feligreses.

Un número extraordinario de «Aquí Estamos»

Dedicado a Sóller

Hemos recibido un ejemplar de la cada número más brillante publicación «Aquí Estamos», la revista que viene publicando la Falange Española de Mallorca, y cuyo último número ha sido dedicado en su mayor parte a nuestra ciudad.

En sus 48 páginas de que consta contiene interesantes artículos de colaboración, buena parte de ellos referentes a este valle, entre los que hemos de remarcar el Editorial que, bajo el título de «Sóller, valle azul», es una loa vibrante y entusiasta de esta población y de su adhesión al movimiento nacional sindicalista.

Publica además, con referencia a la misma, los artículos siguientes:

Sóller falangista, de D. Antonio Castañer, Jefe local de Falange; *Hacia la nueva España*, de D. Jaime Casanovas, Alcalde; *Historial de la Falange en Sóller*, de D. Rafael Forteza, Jefe de P. y P. de Sóller; *Con el Jefe por los pueblos de Mallorca*, de D. Pedro Serra y Pastor; *Las organizaciones Nacional-Sindicalistas en Sóller*, de D. Urbano Roselló; *Falange Femenina de Sóller*, (anónimo); *La labor del Ayuntamiento de Sóller*, de D. Guillermo Marqués Coll, y *Somos los flechas*, de D. Miguel Guillem Monferrer.

En la parte gráfica publica los retratos de los señores Alcalde, D. Jaime Casanovas, D. Antonio Castañer y D. Juan Bauzá, Jefe y Secretario, respectivamente, de Falange, D. Guillermo Marqués, Secretario del Ayuntamiento y un grupo conteniendo la plana mayor de la institución, otro con la de los Sindicatos de la J.O.N.S. y otro de la Sección Femenina.

El comercio y la industria local han cooperado eficazmente al esplendor de este número con una copiosa aportación de anuncios.

La presentación de este extraordinario es un alarde editorial, tanto más meritorio cuantas mayores son las dificultades, por la escasez de papel, que existen en la actualidad, por lo que nos es grato enviar al inteligente y activo periodista D. Angel Ezcurra, que ha dirigido la confección de este número, y a cuántos le han secundado en su esfuerzo, nuestra más sincera felicitación por el éxito logrado.

La venta de sellos para el subsidio al Combatiente

Durante los días de esta semana todos los comercios, cafés, bares, perfumerías, expendurias de tabacos, y demás establecimientos afectados por el sello «Pro-Combatiente» han despachado sus mercancías o consumiciones gravadas con el mencionado timbre.

Puede decirse que el público de Sóller ya se ha acostumbrado a la adquisición de este sello, cuya finalidad, a la par que altruista, es en extremo patriótica. Por esto es que no podemos menos de recomendar a todos los consumidores que pidan sus géneros, bebidas y tabacos gravados con este sello con lo cual secundarán la muy plausible iniciativa que aconsejó la imposición y uso de estos sellos «Pro-Combatientes».

En el pasado número publicamos un Bando de la Alcaldía de esta ciudad reproduciendo varios extremos relativos a la imposición y uso de estos sellos «Pro-Combatientes», en el cual se resumían las disposiciones del Gobierno de Burgos dictadas sobre su uso. A ellas debe atenderse el lector para su más exacto cumplimiento y poder así ayudar a la finalidad que se persigue con la creación de estos sellos benéficos y patrióticos.

Una gran pérdida para España

Ha muerto el General Mola

Ayer, la prensa de toda la España berberada esparcía por doquier la fatídica noticia de esta gran desgracia nacional: el ilustre general D. Emilio Mola Vidal, Jefe del Ejército del Norte, había fallecido la víspera antes, víctima de un desgraciado accidente de aviación.

España entera se conmovió hasta lo más profundo al conocerla y se dió cuenta de la magnitud de la pérdida que suponía tener que prescindir de este gran cerebro cuando su obra magna frente al cinturón de hierro de Bilbao iba a entrar en su fase más interesante y decisiva.

Con España, sentimos el acervo dolor que esta muerte prematura y cruel produce, y ante esta adversidad con que la Providencia viene a probar el temple de los españoles, sentimos redoblar la fe en la causa sacrosanta a la que Mola venía sirviendo con un fervor y una competencia que forzosamente habla de conducirnos a la victoria, a cuya consecución tanto habíamos coadyuvado con su clarividencia y patriotismo.

Ante los restos del malogrado general, gritamos con toda nuestras fuerzas ¡Excmo. Sr. D. Emilio Mola Vidal! ¡Presente! Y que tu espíritu descienda sobre las almas de todos los que lucharon a tus órdenes para que su esfuerzo continúe por el camino del triunfo a que tú les llevabas firme e inevitablemente.

En Sóller, la fatal noticia se conoció en la misma noche del jueves por las emisoras de radio. En los establecimientos públicos en que se reúne gran número de personas para escuchar las noticias de última hora, produjo penosísima impresión la de esta gran desgracia, y resultó altamente emocionante el minuto de silencio que de pie y brazo en alto, guardaron los asistentes.

A la mañana siguiente esparcióse rápidamente por toda la ciudad. Las banderas ondearon a media asta en todos los edificios públicos. Y en muchas casas particulares, sobre los damascos que solemnizaban en los balcones la fiesta del Corazón de Jesús, figuraban grandes lazadas negras en señal del duelo nacional.

La falta de sellos para el franqueo

Desde hace algunas semanas se ha agudizado profundamente el problema que supone la falta de sellos y otros efectos timbrados que se viene notando en esta ciudad desde hace cierto tiempo, de forma que en algunas ocasiones no ha sido posible ser despachada determinada correspondencia por no encontrarse no sólo en Sóller sino tampoco en Palma y otros pueblos de la isla sellos para el debido franqueo.

En este caso nos hemos encontrado nosotros para el envío de los ejemplares de nuestro semanario que salen para el extranjero, hasta el punto de que estas dos últimas semanas sólo hemos podido enviar un corto número, hasta donde nos han alcanzado los sellos que hemos podido reunir. Nos permitimos llamar la atención, sobre esta anomalía, del señor Administrador de Correos de esta ciudad, y de un modo especial del señor Administrador Principal de Palma, para que vean de habilitar un medio u otro transitorio con que hacer frente a la escasez de sellos y a fin de que no se interrumpa o dificulte el normal funcionamiento del servicio postal. Bien sea mediante la adhesión de una parte de un sello de precio superior, bien entregando el importe del franqueo en la Administración de Correos, o en otra forma, como se hace en el resto de la España liberada: la cuestión es que no quede sin despacho la correspondencia, por los perjuicios que ello puede ocasionar.

CRONICA LOCAL

La nueva organización de Falange

En virtud de la nueva organización que se viene dando a la fusión de los elementos procedentes de Falange Española y de la Comunión Tradicionalista ha quedado constituida ya en nuestra ciudad la Junta Definitiva que ha de dirigir la vida del nuevo organismo unificado, cesando, por consiguiente, en su cometido, las primeras Comisiones Integradoras.

La nueva Junta local la componen los señores siguientes:

Presidente Delegado, D. Antonio Casañer Casasnovas.

Secretario, D. Bartolomé Darder Rivière.

Administrador, D. Jaime Coll Arbona.

Actualmente se procede a la realización de los primeros trabajos de acoplamiento administrativo para reunir en la nueva organización los elementos de las dos agrupaciones.

Por lo que atañe a la unificación de uniformes, se aguardan órdenes de Burgos, pero, entretanto, hemos visto ya como los flechas locales han adoptado la boina roja, que forma parte del nuevo uniforme.

Han sido dictadas las disposiciones para la unificación de las Organizaciones Juveniles, de las que entresacamos los siguientes extremos:

El uniforme de las organizaciones juveniles, será camisa azul, boina roja y pantalón azul.

Desde los 7 a los 11 años, se denominarán Pelayos. De los 11 a los 15, Flechas. Desde los 15 a los 18, Cadetes. Y de los 18 en adelante, los que deseen ingresar en las Milicias Nacionales, se llamarán al igual que los componentes de las mismas: Requetés de Falange.

El pago de la Contribución

Desde ayer, viernes, procedióse en esta ciudad y en la forma acostumbrada a la cobranza de las Contribuciones del Estado correspondientes a los dos primeros trimestres del año actual.

La cobranza se efectúa en el zaguán de la Casa Consistorial de siete a una, y la efectúan los agentes D. José Lambert y D. José Balle.

Contrariamente a lo que se había dicho, esta cobranza sólo alcanzará hasta el día 9 del corriente inclusive, o sea hasta el miércoles de la semana entrante, pues a partir del día 10 debe empezarse en Palma. Para mayor comodidad de los contribuyentes, mañana, domingo, también se atenderá y despachará al público en las horas señaladas para los otros días.

Requisa de las bicicletas de paseo

El señor Alcalde de esta ciudad, don Jaime Casasnovas Pastor, por medio de bando hecho público el martes de la presente semana dió traslado al vecindario del telefonema recibido del Jefe del Grupo de Intendencia de estas islas en que le decía lo siguiente:

«En virtud orden Comandante Militar ruego publique Bando fin que próximo día 3 a las 9 de la mañana se presenten en sitio que Vd. designe (próximo estación ferrocarril) todas las bicicletas tipo paseo frenos de varilla existentes ese término. Dicho día me personaré ese objeto proceder inspección, requisas y compra dichas máquinas.»

De acuerdo con la orden preinserta, anteayer por la mañana fueron recogidas en la plaza de España, junto a la estación del Ferrocarril, las bicicletas de Sóller que reúnan las condiciones señaladas por la citada autoridad militar, habiéndose reunido sólo unas 3 o 4, las cuales fueron adquiridas por la Intendencia para las necesidades de la presente campaña.

Y el mismo día fueron expedidas por ferrocarril a Palma.

Otro bombardeo aéreo de Palma

No contentos los aviones rojos con las víctimas y desperfectos logrados con los tres bombardeos aéreos de que hicieron objeto a la ciudad de Palma durante la semana anterior, en la presente semana volvieron a repetir su criminal fechoría.

El lunes, poco después de las seis y media de la mañana, un grupo de cuatro o cinco aparatos marxistas fué visto sobre el firmamento de Mallorca en dirección a su capital. Nuestros cazas se elevaron al instante y salieron en su persecución. Asimismo, uno de los aviones enemigos consiguió volar sobre Palma y descargar su siniestra mercancía, produciendo varias víctimas, principalmente mujeres y niños de la clase humilde, de ellos 10 muertos y 26 heridos.

También causaron destrozos de consideración en las calles de la Misión, Socorro y Sol y plaza del Temple.

Todos los servicios de la Defensa Pasiva Antiaérea funcionaron perfectísimamente evitándose con ello que el número de víctimas fuera mayor.

Pasada la alarma, pronto empezó a circular la noticia de que nuestros valientes y gloriosos aviadores habían conseguido derribar a uno de los aviones rojos, cuya noticia tuvo más tarde completa confirmación. En efecto, entre Andraitx y Estallenchs, a unos siete kilómetros de la primera de estas poblaciones y a once de la segunda, cayó abatido por nuestros cazas un magnífico bombardero francés, marca «Potez», bimotor, de tipo mordernísimo y de grande dimensiones.

El «Potez», seriamente averiado y, al parecer, con fuego ya iniciado a bordo, intentó un aterrizaje, aprovechando para ello un amplio campo con poco arbolado que había entre la carretera y el mar. No pudo, sin embargo, realizar el aterrizaje felizmente: al hacerlo, ya incendiado, un ala chocó contra un pino y la cabeza del avión con una pared de cerca.

El avión rojo quedó destruido. Estaba convertido en un informe montón de astillas.

Uno de los aviadores que lo tripulaban, un checoslovaco, que habla español, y otro, también checo, que sólo habla alemán, se echaron, rápidos, del aparato; uno de ellos, gravemente herido, fué recogido; el otro, que sólo presentaba ligeras quemaduras en la frente, huyó; mas, al hacerlo, encontró a un miliciano que estaba de guardia en la costa, que le detuvo.

Debajo del avión destrozado aparecía, completamente carbonizado, el cadáver del tercer aviador que iba en el aparato, que aparecía con el cuerpo desnudo y los brazos extendidos.

El aviador herido fué inmediatamente conducido a Palma, ingresando en el Hospital Militar, donde fué operado, haciéndosele la transfusión de la sangre. El otro, sólo ligeramente herido, no fué conducido a Palma hasta horas más tarde.

El Comandante Militar de Andraitx, jefe y oficiales allí destacados y muchos vecinos, se trasladaron al lugar del aterrizaje forzoso del avión enemigo. También fué allí mucha gente de Palma. La carretera estaba materialmente invadida de coches.

El sábado anterior otra escuadrilla de aviones rojos, procedentes de Valencia como la que había bombardeado Palma, sobrevoló por encima del puerto de Ibiza, bombardeando al acorazado alemán «Deutschland», produciéndole 27 muertos y 80 heridos.

La cobarde agresión a este buque de guerra extranjero, que estaba allí cumpliendo sus funciones del servicio de control, dió lugar a represalias por parte de Alemania, que por medio de una escuadrilla de sus buques de servicio en el Mediterráneo bombardeó por espacio de dos horas el puerto rojo de Almería, lanzándole más de 200 cañonazos que produjeron 200 muertos, el doble de heridos y cuantiosos destrozos materiales.

La noticia de estos hechos produjo gran

Incorporación a filas de los hijos de viuda y de padres sexagenarios

Habrán de presentarse cuatro días cada mes

Se ha dispuesto últimamente por la Superior Autoridad Militar de estas Islas por medio de disposición aparecida en la Orden General del día 30 de Mayo último y comunicada al vecindario de Sóller por medio de bando del señor Comandante Militar Jefe del Sector de Sóller, D. Antonio Salgado Muro, que aquellos reclutas comprendidos en los reemplazos de 1930-1938 que se hallan en uso de prórroga de incorporación a filas de primera clase (hijos de viuda y de padres sexagenarios) deben presentarse a sus Cuerpos activos cuatro días cada mes. Igual obligación alcanza a los soldados licenciados por ser casados.

En su consecuencia, causarán baja en Milicias Nacionales y serán alta en el Cuerpo de procedencia los que lo tenían asignado, o en el Regimiento de Infantería de Palma n.º 36 todos los restantes.

Por lo que afecta a los reclutas de Sóller debe verificarse su presentación en los días y Cuerpos que a continuación se expresan:

Los soldados de Infantería deben presentarse en el Regimiento de Infantería de Palma los días 2, 3, 16 y 17 de cada mes.

Los soldados de Artillería deben presentarse los lunes de cada semana en el Destacamento de Artillería de Sóller.

Los de Ingenieros deben efectuar su presentación en el Destacamento de Ingenieros de Sóller, los lunes de cada semana.

Los soldados de Sanidad y de Intendencia, deben incorporarse en sus respectivos Cuerpos los sábados de cada semana.

Día Mariano

La juventud femenina de «Acción Católica» invita a todas sus asociadas a la festividad «Mariana» que se celebrará el próximo domingo.

Por la mañana, a las siete y media, en la iglesia parroquial habrá misa y comunión; por la tarde, a las cuatro y media, visita colectiva a la «Capillita»; rosario de rogativas para implorar la paz por nuestra España, lectura de diversos trabajos Marianos, cantos y despedida a la Virgen.

Queda invitada a dicha festividad toda nuestra juventud; igualmente, y en nombre de sus delegadas respectivas, las «Aspirantes» y «Benjamins».

Nota comercial

Los precios que han regido durante la presente semana, para los frutos de este valle, han sido los siguientes:

- Naranjas, a 40 ptas. la carga.
- Limonos, de 4 a 5 ptas. id.
- Albaricoques, a 10 ptas. el quintal.
- Peras de la Reina, a 75 ptas. id.
- Tomates, a 13 ptas. la arroba.

sensación en todo el mundo y dió lugar a la retirada de Alemania e Italia del Comité de No Intervención de Londres. Pero la situación internacional parece tiende a que las derivaciones de esta agresión y de la que había sido objeto anteriormente Italia, entren por cauces de apaciguamiento y que este incidente no tenga otras consecuencias.

Sinceramente nos unimos a la expresión de condolencia que la España liberada ha expresado a la nación amiga por la cobarde agresión de que ha sido objeto, y ante las víctimas de la barbarie roja caídas en Palma y en Ibiza gritamos con más ímpetu que nunca: ¡Viva España! ¡Viva Alemania! ¡Viva Franco!

Notas de Sociedad

NATALICIOS

Nuestros amigos, los jóvenes esposos D. Guillermo Ferrá Puig y D.ª Catalina Martorell Rosselló, vieron el domingo último completada su dicha con el feliz nacimiento de su primogénito, un hermoso niño, al que en las aguas bautismales, que recibió ayer, se le impuso el nombre de Lucas.

Reciban los esposos Ferrá-Martorell, y y demás familiares del recién nacido, nuestra efusiva enhorabuena.

Están también de plácemes nuestros buenos amigos los esposos D. Guillermo Frontera Magraner y D.ª Antonia Enseñat Morell, que han visto esta mañana alegrado su hogar con el nacimiento de un hermoso niño, al que se pondrá el nombre de José-Antonio-Damián.

Nos asociamos al gozo de los citados esposos y les enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

ELEVACIÓN AL SUBDIACONADO

Con satisfacción nos enteramos días pasados de que el día 22 del próximo pasado mes, sábado de Pentecostés, en que el Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Oblepo de esta diócesis confirió órdenes sagradas en la Capilla pública del Palacio Episcopal, fué elevado a la dignidad del subdiaconado el joven seminarista D. Francisco Balle Oliver, natural de esta ciudad.

Con tal motivo enviamos a nuestro distinguido paisano cumplida enhorabuena, que hacemos extensiva a sus estimados familiares.

NECROLÓGICA

D.ª Maria Rullán Estades

El próximo pasado miércoles, día 2, falleció en su habitual residencia de Palma la bondadosa anciana D.ª María Rullán Estades, viuda del que fué nuestro distinguido amigo D. Damián Deyá Rullán, ex Juez Municipal de esta ciudad y madre de otros no menos apreciados: el médico D. Damián y D. Antonio. Con los achaques inherentes a su ya muy avanzada edad complicóse la penosa dolencia que la ha llevado al sepulcro, la que soportó ella pacientemente y con resignación ejemplar.

La muerte de la Sra. Rullán, que ha dejado sumidos en la mayor aflicción a dichos sus hijos y demás allegados, ha sido también en esta población, y lo mismo en Palma, donde contaba ya con extensas relaciones y buenas amistades, muy sentida, como quedó demostrado por el gran número de personas que en los actos del entierro y del funeral desfilaron ante los apenados deudos para testimoniarles su condolencia.

Uno y otro de dichos actos tuvieron lugar en la mañana del jueves. Por la Funeraria de la capital fué conducido el cadáver a esta ciudad, viniendo por la carretera del Coll, y a esperarlo en las inmediaciones del Convento fueron la Comunidad parroquial, con cruz alzada, los familiares y buen número de vecinos. Al regresar del cementerio se celebraron en la Parroquia solemnes exequias en sufragio del alma de la finada.

Descanse en paz ésta, y reciban dichos nuestros amigos y todos los que con ellos lloran la irreparable pérdida, consuelo, cristiana resignación y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

COMERCIANTES

¡Atención!

Gran surtido de bolsas y papel de embalaje

IMPRENTA MARQUÉS

San Bartolomé, 17 - SOLLER

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada el día
2 de junio de 1937

Los que asisten

Presidió el señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, y a la misma asistieron los señores gestores D. José Bauzá Pizá, D. Guillermo Bernat Castañer, D. Lucas Miquel Cuat y D. Guillermo Morell March.

Orden del Día

Acta anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer: Al Sr. Gerente de la entidad «Cementos Bauzá», 88'25 ptas. por 80 sacos de cemento suministrado, durante el mes de Mayo último, para varias obras realizadas por la brigada municipal. A D. Gabriel Munar, 259'20 ptas. por 2.160 kilogramos de paja suministrada, durante los meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril últimos, para la manutención de los caballos propios de la Guardia civil del puesto de esta ciudad. A la sociedad «El Gas», 313'94 ptas. por el fluido eléctrico suministrado, durante el mes de Abril último, para el alumbrado público; 304'65 pesetas por el fluido eléctrico suministrado, durante el mismo citado mes, para el alumbrado de la Casa Consistorial y otras dependencias municipales; 48'60 ptas. por gastos de instalación y alumbrado de varias luces provisionales; 4'70 ptas. por la energía eléctrica suministrada para el funcionamiento del electro motor instalado en el cuartel de la Guardia civil; 4'70 pesetas por el suministro de gas, durante el repetido mes de Abril, para la estufa existente en el despacho de la Alcaldía, y 60'38 ptas. importe del premio de cobranza del impuesto municipal sobre el consumo de gas y electricidad correspondiente al primer trimestre del corriente año.

Permisos para obras

Después de la lectura de las correspondientes instancias, se acordó conceder los siguientes permisos:

A D. Amador Bernat Rosamor, como encargado de D. Francisco Forteza Bonín, para enlucir la fachada de la casa n.º 5 de la calle de Moragues y cambiar las vigas del tejado de la primera vertiente de dicha casa.

Al mismo D. Amador Bernat, como mandatario de D. Juan Andreu Monjo, para enlucir la fachada de la casa n.º 2 de la calle del Obispo Nadal, construir una fosa séptica en dicha finca y conducir las aguas residuales procedentes de la misma a la alcantarilla pública.

A D. Miguel Cerdá Domingo, en representación de D. José Mayol Alcover, para construir un porche de una sola vertiente en una finca propiedad del señor Mayol denominada *S' Olivar des Pujol de Son Sang*.

A D. José Morell Casasnovas, en nombre de D. Antonio Morell, para empezar la construcción de los cimientos de una casa que se ha de construir en unos solares propiedad del señor Morell, del ensanche de *Ca'n Pereta*, lindantes con la calle de San Jaime, interín se confecciona el correspondiente proyecto por un señor Arquitecto.

A D. Antonio Martorell Grau, como encargado de la Sra. Vda. de Altés, para modificar la escalera, la cocina y el comedor de la casa n.º 26 de la plaza de Calvo Sotelo.

A D. Guillermo Xumet Pons, como mandatario de D. Lorenzo Mascaró, para enladrillar la entrada de la casa n.º 93 de la calle de la Luna.

Interesar presentación de un croquis

Vista una instancia promovida por don Amador Coll Enseñat, como encargado de doña Francisca Ozonas, mediante la que solicita permiso para construir un piso de piedra en la sepultura n.º 59 del Cementerio municipal, colocar un panteón en la misma sepultura, adosado al muro de dicho Cementerio, y modificar el emplazamiento de la abertura de la repetida sepultura, la Comisión resolvió manifestar al solicitante que debe presentar el correspondiente croquis.

A informe del señor Ingeniero

Se resolvió pasar a informe del señor Ingeniero encargado de la carretera de Palma al Puerto de Sóller, una instancia promovida por D. José Morell Casasnovas, como encargado de D.ª Margarita Pons, mediante la que solicita permiso para empezar la construcción de los cimientos de una casa que se ha de construir en unos solares de la finca denominada *Es Port*, lindante con el hectómetro 9 del kilómetro 34 de la citada carretera, interín se confecciona el correspondiente proyecto por un señor Arquitecto.

A informe del señor Inspector Municipal de Sanidad

Se resolvió pasar a informe del señor Inspector Municipal de Sanidad, Delegado en esta ciudad de la Fiscalía de la vivienda, una instancia promovida por D. Máximo Pérez Almendro, mediante la que solicita permiso para construir la acometida de los retretes de la casa n.º 9 de la calle del Obispo Colom a la alcantarilla pública.

A informe del Capataz de la brigada municipal

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras una instancia promovida por D. Gabriel Colom Colom, mediante la que solicita sea dada de baja del Padrón general de Arbitrios municipales, por el concepto de ventanas que se abren al exterior, la casa de su propiedad denominada *Ca'n Seguí*, existente al lado de la Iglesia de la barriada de la Huerta, por estar a mayor altura que la prevista para la fijación del correspondiente arbitrio municipal las dos ventanas que existen en dicha casa y por las que actualmente tributa.

Oficio del señor Delegado de la Fiscalía de la vivienda referente a una instancia

Se reprodujo la lectura de la instancia promovida por D. José Morell Casasnovas, como encargado de D.ª Magdalena Desclaux, mediante la que solicita permiso para levantar un piso en la casa n.º 9 de la calle de Buen Año, cuya instancia en la sesión anterior fué pasada a informe del señor Inspector Municipal, Delegado en esta ciudad de la Fiscalía de la vivienda.

Seguidamente dióse cuenta de un oficio remitido por dicho señor mediante el cual manifiesta que la referida instancia no ha

CREDITO BALEAR S.A.

Fundada en 1872

Casa Central: PALMA DE MALLORCA
Sucursales: Andraitx, Felanitx, Ibiza, Inca, Lluçmayor, Manacor, Porreres y Sóller.

Inmejorables condiciones para toda clase de operaciones de BANCA y BOLSA en España y extranjero

Giros - Cheques - Compra y Venta de Valores - Cambio de Monedas - Imposiciones - Préstamos, etc. etc.

Cámara acorazada para custodia de Valores y servicio de Caja de Alquiler. Huchas para el ahorro a domicilio

RAPIDEZ Y ECONOMIA EN TODAS LAS OPERACIONES

Sucursal de Sóller: Plaza A. Maura, 1 - Teléfono. Telegramas: Credilear

podido ser informada por no acompañarse a la misma el plano y memoria explicativa conforme a lo ordenado recientemente por la Fiscalía de la vivienda.

La Comisión, enterada, acordó dar conocimiento de dicho oficio al solicitante.

Dimisión del Veterinario municipal, Sr. Trías

Dióse cuenta de una instancia promovida por D. Cristóbal Trías Roig, mediante la que presenta la dimisión del cargo de Inspector Municipal de Sanidad Veterinaria de esta ciudad y al propio tiempo solicita le sea librada una certificación de los servicios prestados en este Municipio al objeto de poder concursar otras plazas.

La Comisión, enterada, acordó admitir al señor Trías la dimisión del cargo de Inspector Municipal de Sanidad Veterinaria que presenta y expedirle certificación expresiva del tiempo que ha desempeñado dicho cargo.

Pago a los empleados

Se acordó satisfacer a los empleados administrativos, de servicios especiales, subalternos y guardia municipal del Ayuntamiento sus respectivos haberes correspondientes al mes de Mayo último.

Igualmente se acordó satisfacer a D. Pedro Seguí Darder, Inspector municipal interino de Sanidad Veterinaria, la gratificación por sus servicios prestados durante los meses de Marzo y Abril últimos, que importa la suma de 670 ptas.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

Ayuntamiento de Sóller

Suscripción abierta para recaudar fondos al objeto de contribuir a los gastos de construcción del nuevo buque de guerra «España»

	Pesetas
Suma anterior	245'00
D. José Ferrer Oliver	25'00
» Agustín Lopategui Colom	5'00
» Miguel Frontera Trías	5'00
» Jaime Pons Vicens	500'00
» Antonio Colom Casasnovas 2.ª ent.	45'00
» Juan Bta. Mayol Canals, Maestro Nacional	50'00
Suma esta lista	680'00
Total publicado hasta hoy	875'00

Acaba de aparecer la segunda edición de la obra

HACIA UNA NUEVA ESPAÑA

De la revolución de Octubre a la revolución de Julio 1934-1936

de

FRANCISCO DE COSSIO

De venta en la LIBRERIA MARQUES - SOLLER.

De Teatros

FANTASIO

El film de la «Ufa» *El noveno mandamiento*, estrenado en las funciones de anterior semana, es un drama intenso, justamente interpretado por los artistas Friedel Pissetta, Walter Griep y Paul Klinger.

Se reprisó, además, en dichas funciones la joya musical de la «Radio» *La alegre divorciada*, creación de la genial pareja Ginger Rogers y Fred Astaire.

Con las funciones de hoy y de mañana la empresa del «Fantasio» da principio a la Temporada de Verano que tan resonantes triunfos representa año tras año para la misma.

A causa de las presentes circunstancias este verano las funciones no tendrán lugar al aire libre, pero ello no obstante, ya es sabido que este local reúne excelentes condiciones de ventilación que lo convierten, sobretodo por las noches, en una de las salas más aireadas y refrigeradas de la isla.

Para celebrar este acontecimiento inaugural se ha preparado un programa que esté en consonancia con el mismo, y a tal fin se han reunido dos excelentes estrenos de los pocos que hay actualmente en nuestra isla, que sin duda atraerán a presentarse a un gran número de personas.

Uno de dichos estrenos es la producción cómica de la «Metro», hablada en español *Había una vez dos héroes*, la más importante creación de los populares Stan Laurel y Oliver Hardy.

Película ésta de gran presentación envergadura, cuya acción tiene lugar en un fantástico país de los juguetes, y que combina la más delicada música y las más bellas canciones con una trama esencialmente humorística donde luce con más brillantez que nunca el talento cómico de la pareja Laurel Hardy.

Junto a estos famosos artistas actúan sin fin de estrellas cinematográficas y todos los personajes creados por la pluma del célebre dibujante Disney.

El río escarlata, la otra producción de la «Radio», que ha de ser estrenada hoy es un dinámico y atractivo drama de aventuras, protagonizado por el intrépido actor ballista Tom Keene.

Para que estas funciones no tengan paralelo alguno, las dos películas son de absoluta moralidad y a presenciarlas podrán asistir esta vez los niños menores de doce años.

KURSAAL

Fueron reprisadas en las dos funciones del domingo último, las cintas *Alas sobre el Chaco*, de la «Universal» y *El payaso del circo*, de la «Warner Bros».

En las de mañana se proyectará el film de la «Universal» *Satanás*, por Boris Karloff, y la película «Columbia» *María Elena*, por Carmen Guerrero.

Ya llegaron de Sevilla los artículos que faltaban

La LIBRERÍA MARQUÉS

San Bartolomé, 17 — (Teléf. n.º 5)

tiene la satisfacción de anunciar haber recibido grandes cantidades de

ARTÍCULOS ESCRITORIO

Lápices, plumas, gomas, tinta para escribir y china, clips, chinchetas, cola líquida, cintas máquinas escribir, papel carbón, portaplumas, afilalápices, tinteros, escalerillas, mojasellos, reglas, escuadras, tampones, tinta tampón, perforadoras, tiza para escuelas, apurálápices, sujetapapeles, tubos minas, pasta pegar, etc., etc.

ARTÍCULOS PAPELERÍA

Cuadernos, carnets, libretas, resmillería, cuadernos escolares, papel para sumadoras, blocks, papel barba, papel higiénico, papel engomado en rollos para protección de cristales, papel vitrofania y vasares, etc.

Bolsas para comercio en todos tamaños y clases, en papel caña, cuero y cristal.

OTRAS NOVEDADES PARA REVENDADORES

Hilo guita e hilaza de yute, pasta blanca y cremas para calzado, pipas ca-chimbas y boquillas, regaliz, bolindes piedra, soldaditos plomo, insecticidas, Orysol para limpiar metales, palillos para dientes, etc. etc.

DEPORTIVAS

MAGNO FESTIVAL PRO-ACORAZADO "ESPAÑA,"

Mañana por la tarde, en el campo de futbol interesantes actos deportivos organizados por la Comisión de festival pro suscripción acorazado España, patrocinados por el Comandante Militar de este Sector.

Gran partido de Futbol entre los equipos de la tercera Batería Pesada y el de la Base Naval de Sóller.

Carreras ciclistas y pedestres de propaganda para el festival, sobre interesantes recorridos

Saben perfectamente nuestros lectores que, a raíz de confirmarse la pérdida del acorazado *España*, glorioso abuelo de nuestra Marina de guerra, hundido fortuitamente al cumplir honrosa misión de vigilancia en aguas del Cantábrico, se inició una suscripción para ofrecer al Jefe del Estado una nueva unidad que lleve el mismo nombre que tan rotundamente supo ostentar el viejo acorazado.

Saben asimismo con cuanto interés patriótico ha recogido y patrocinado tan noble iniciativa nuestro digno Comandante Militar del Sector, D. Antonio Salgado, que tanto aprecio y simpatías se ha granjeado entre nosotros.

Hace unos días el mismo señor Comandante insinuó la idea de celebrar un festival deportivo a beneficio de la referida suscripción, que al par de engrosar con su recaudación íntegra las cantidades ya recogidas, proporcione a todo el pueblo una ocasión más de patentizar nuestra adhesión colectiva al Movimiento Nacional, a nuestras Autoridades y a la gloriosa Marina de guerra.

Ante tan honrosa indicación, se ha improvisado inmediatamente una Comisión del festival pro un nuevo «España» que integran, además de los directivos de la A. D. N. S., valiosa representación de los distintos cuerpos y unidades militares y de la Armada, destacadas en esta ciudad, bajo la presidencia del distinguido Alférez de Artillería, D. Francisco Singala Asencio.

Esperamos que igual y alentadora acogida dispensará a la iniciativa de tan simpático y oportuno festival el pueblo todo de Sóller, que corresponderá al buen deseo del Comandante Militar del Sector acudiendo en gran número al campo de futbol mañana por la tarde para presenciar las pruebas atléticas aplaudir a los bravos marinos y a los gloriosos artilleros, y contribuir con su aportación económica al éxito completo del festival.

Actos de la tarde, en el campo de futbol. Llegada de los corredores que participarán en la carrera pedestre Vuelta a Sóller

A las cinco, aproximadamente, llegarán al campo los corredores participantes en esta carrera que terminará con una vuelta al frente a la Casa Consistorial a las 4'45 de la tarde.

El recorrido de la carrera será Plaza Calvo Sotelo, y calles de Bauzá, Primo de Rivera, Jesús, Vuelta Piquera, Juan Marqués Arborea, P. de España, Sta. Bárbara, Antonio Mau-

ra, San Jaime, Santa Teresa, Obispo Colom, San Bartolomé, Buen Año, Plaza Calvo Sotelo (pasando delante de la Iglesia, Casa Consistorial, Circolo Sollerense), calle Luna, Victoria y campo de futbol, dando una vuelta al campo, que finalice frente al palco presidencial.

Una vez llegados los corredores habrá un brillante desfile militar dentro del campo, cantándose diversos cantos por los soldados y marinos.

Partido de Basquet ball

Empezará a las 4, y será a cargo de dos selecciones locales de jugadores de la A. D. N. S. Se jugará sobre la cancha acostumbrada, donde estuvo el court de tennis.

Competición de tirar a cuerda. Atletismo. Carreras de velocidad-100 metros lisos y 100 metros vallas.

Concurso de saltos.

A las 5'15, se disputarán las pruebas eliminatorias y finales de la competición de tiro a cuerda en que figurarán equipos militares y de la Armada, y de la A. D. N. S., y demás que se inscriban.

Se efectuarán luego diversas competiciones atléticas que consistirán en varias carreras de velocidad en las especialidades de 100 metros lisos y 100 metros vallas, concursos de saltos de altura, y diversas carreras cómicas, con obstáculos.

Partido de futbol entre Tercera Batería Pesada y Base Naval de Sóller

Empezará a las seis, y será el plato fuerte del festival. La Tercera Batería Pesada cuenta con un excelente conjunto, y las referencias que tenemos acerca de la valía del equipo de la Base Naval, integrado absolutamente por elementos legionarios que por su corrección, valer y simpatía se han granjeado el aprecio del pueblo de Sóller, nos inducen a creer que será el de mañana un verdadero partidazo.

El once de la Base Naval será ésta la primera vez que actúe en nuestro campo, y ello hace que la expectación y el interés del público y aficionados sean tanto mayores por este motivo.

Carrera a la americana, por relevos

Durante el descanso del partido de futbol, a las 6'45, se celebrará una carrera pedestre a la americana, de 10 vueltas, por relevos entre varios equipos.

Terminada esa prueba se jugará el segundo tiempo del partido de futbol. Se calcula la hora de terminación del festival a las 7'45 de la tarde.

Los precios serán los siguientes: Palcos con 6 entradas, 12 ptas.—Entrada Caballero, 1 pta.—Señoras, 0'50 ptas.—Niños, 0'25—Soldados, 0'25—Asientos de silla, sin entrada, 0'25.

CICLISMO Y PEDESTRISMO

Por la mañana, a las 10'30 gran carrera ciclista de propaganda para el festival

Para que el mayor número posible de deportes de los organizados en nuestra ciudad participen de un modo o de otro al festival o bien a su propaganda, se ha organizado para mañana a las nueve de la mañana una importante carrera ciclista al objeto de llamar la atención acerca de los actos de la tarde.

La salida oficial de la carrera será frente a la Casa Consistorial, marchando los co-

ALMACENES DE MUEBLES RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6

Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo

GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

Vida Religiosa

La Vigilia del Corpus Christi

Celebróse en la Parroquia esta solemne vigilia, por la Sección completa de Adoradores Nocturnos de esta ciudad, en la noche del sábado al domingo próximo pasados, y dió principio a las diez y media. A esta hora, reunidos en la Sala de Guardia los Adoradores activos de los dos Turnos se celebró la Junta, y una vez terminada se efectuó la salida de la Guardia, cantando durante el trayecto el *Vexilla* y el *Sacris*.

Una vez en el altar mayor y antes de empezar la vigilia, con las preces y fórmulas de ritual juraron la bandera, y les fué impuesto el distintivo, los adoradores aspirantes: D. José Canals Pon, D. José Rullán Casanovas y D. Sebastián Mir. Acto seguido fué expuesto el Santísimo Sacramento, se recitaron las oraciones de la noche, se cantó el Invitatorio y se retiró la Guardia, quedando en los reclinatorios los adoradores del primer turno de vela, que se relevaren luego como en vigilia ordinaria. Terminado el tercer nocturno salió toda la Guardia para cantar el *Te-Deum*.

A las tres y media de la madrugada se recitaron las oraciones de la mañana y se practicó el ejercicio preparatorio para la Comunidad, empezándose seguidamente el Oficio, que fué cantado por los adoradores, siendo el celebrante el capellán del turno *Cov Jesu*, Rdo. D. Bartolomé Coll, asistido en calidad de diácono y subdiácono por los Rdos. D. Jorge Company y D. Bernardo Pujol, respectivamente.

Intra missam se dió la Comunión a los adoradores y demás fieles asistentes a la vigilia, y terminado el Oficio, después de recitado el ejercicio de acción de gracias, se verificó una procesión por el ámbito del templo, se reservó su Divina Majestad y se retiró la Guardia.

Los cantos fueron acompañados al armonium por el organista, Rdo. D. Miguel Rosselló, habiendo actuado en esta vigilia de Capellán, Jefe y Secretario de noche el Director espiritual, el Presidente de la Sección y el Secretario del Turno de la Inmaculada, Rdo. D. Rafael Sitjar y Sres. D. Joaquín Reynés y don Miguel Piña Forteza, respectivamente.

La fiesta de conclusión del Mes de María

Dió principio a las siete y media de la mañana con la Comunidad general, propia del cuarto domingo del mes, para la asociación parroquial de Hijas de la Purísima, y a las nueve y media cantáronse las Horas menores y la Misa mayor a continuación, en la que fué el celebrante el Rdo. D. Pedro Antonio Magraner, asistido por los Rdos. D. Gabriel Ferrer y D. Antonio Rullán. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. José Morey, quien demostró con palabra elocuente que «Todos los bienes nos vienen por manos de María», conforme afirmó San Bernardo.

Por la tarde tuvieron lugar los actos corales y al anochecer, después del rezo

redores, neutralizados hasta la calle de Primo de Rivera (antes del Mar), frente al garaje Mora, donde se dará la salida efectiva, en dirección al Puerto.

Se concederá una prima al primero que pase encima de la meta de tránsito que se pondrá cien metros antes del viraje para regreso, cuyo viraje, señalado con una bandera de mayor tamaño, será cerca de la piedra de San Ramón.

El regreso será por la carretera hasta el puente d'En Barona, saltando hacia Deyá, Valldemosa, S' Esglayeta, Coll de Sóller, Sóller, bajando por la calle del Mar hasta inmediaciones de la plaza de América, finalizando la carrera con una vuelta por el circuito Cetre, Camp Llarg, Carreró d'En Figa, hacia la meta de llegada instalada frente al garaje Mora.

A las once y cuarenta minutos (unos diez o quince minutos después del final de esta carrera, se disputará por los mismos participantes una carrera corta de subida en cuesta a Fornalutx, donde se ganará una importante prima al llegar a la meta, situada a la entrada del pueblo.

Se admitirán inscripciones para la carrera hasta las ocho y media de la mañana en el local de los A. D. N. S. (Teatro Victoria) en cuya hora deberán encontrarse en el mencionado local todos los corredores.

Para esta carrera y demás competiciones atléticas habrá premios en metálico.

Por la tarde, a las 4'45 carrera pedestre de fondo «Vuelta a Sóller»

Como hemos dicho antes, la salida para esta carrera, para la cual se admiten inscripciones hasta las doce del día en la A. D. N. S. o en el cuartel del Convento, se dará frente a la Casa Consistorial a las 14'45 de la tarde.

Los corredores que se hayan inscrito deberán estar en la Casa Consistorial a las 4'30.

COMPRA-VENTA

Y
ADMN. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86

TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

SE VENDE

Casa, en Palma, por 15.000 pesetas. Renta 87 pesetas mensuales.

Informes en esta Administración, Anuncio n.º 97.

SE ALQUILA

a familia recomendable una casa de moderna construcción, con agua a presión, cuarto de baños y demás comodidades. Es muy ventilada y soleada. Es la n.º 49 de la calle de Santa Teresa.

Para informes: Ramón Colom, Costa de Ca'n Llorenç.

del Rosario, se practicó un solemne ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús en celebración del aniversario de la consagración a El de España.

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en Biniaraix

El próximo pasado domingo se celebró con la mayor solemnidad esta fiesta en la iglesia del pintoresco lugar, y en ella tomó parte no sólo el vecindario del mismo sino también buen número de personas de esta población, especialmente en la función de la tarde. Por la mañana estuvo muy concurrida la Comunión general, que se efectuó a las siete, y lo mismo el Oficio, que se cantó poco después, siendo el celebrante el vicario Rdo. D. Gabriel Ferrer y los ministros los Rdos. D. Jorge Company y D. Nicolás Frau. El sermón estuvo a cargo del vicario Sr. Company.

Por la tarde, a las seis, se rezó el Rosario, se practicó un devoto ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús y se organizó después la procesión eucarística de las Cinco Visitas, que resultó en extremo lucida, estando encargado de la predicación de éstas el Rdo. Padre Francisco Oliver, Filipense. Asistieron las Autoridades militares y de marina de este Sector; el Alcalde y Gestores municipales; los Jefes provincial y locales y personal directivo de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S.; los Adoradores Nocturnos, precedidos de la bandera de la Sección y numerosos vecinos, con sendos cirios. Abrían la marcha secciones de Milicias Infantiles, con sus banderas y bandas de tambores y cornetas, y la cerraban la banda de música de la localidad y secciones de fuerzas armadas de Falange, Requetés y Milicias de 2.ª línea. Bajo palio llevaba el viril conteniendo la Sagrada Forma el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, ministrado por los Rdos. D. Antonio Caparó, Cura Regente de Fornalutx y D. Pedro Antonio Magraner. Iba también un coro de jovencitas Hijas de María, vestidas de blanco y daban escolta de honor a Jesús Sacramentado una pareja de soldados de cada una de las mencionadas fuerzas.

En las visitas fué introducida hogaño una notable y simpática novedad, que contribuyó a dar mayor realce a la procesión: en vez de cuatro altares fuera del templo, como era la costumbre, levantáronse cinco, predicándose por lo mismo las cinco visitas al aire libre. Los cuatro antiguos estuvieron situados en las mismas casas de los años anteriores, o sea en las de D. Antonio Colom Casasnovas, calle de San Guillermo; de don Juan Colom Frontera, calle de San Salvador; de D. José Mayol Pons, calle de la Trinidad; y de D. José Soler Vicens calle de San José. El nuevo lo estuvo en el jardín de la señorial casa *Ca'n Ribera*, propiedad de los señores marqueses de Zayas, al que correspondió la tercera visita siguiendo el ya conocido itinerario.

A la salida de la procesión—y lo mismo a la entrada en la iglesia—cantó la ingente multitud a coro, con acompañamiento de la banda de música, el Himno Eucarístico, y al aparecer la Hostia sacrosanta saludóla dicha banda tocando el Himno Nacional, que repitió igualmente para despedirla al darse por terminada la brillante función. Después de la reserva de su Divina Majestad dirigió la palabra al numeroso público en el templo congregado el Rdo. Sr. Sitjar para agradecer a todos su asistencia y felicitar a las dignísimas Autoridades y distinguidas personalidades allí presentes por el alto ejemplo de religiosidad que con su presencia a este brillante acto acababan de dar.

Fiesta de San Felipe Neri en la iglesia de la Alquería del Conde

También el domingo último se celebró con gran solemnidad, en la iglesia de los PP. Filipenses, la fiesta dedicada por éstos al Santo Fundador del Oratorio, siendo el último y principal día de la oración de Cuarenta-Horas que dijimos en nuestra crónica anterior había dado principio el viernes y continuado el sábado. Las funciones constitutivas de esta fiesta fueron, por la mañana, una muy concurrida Comunión general, a las siete y media, y Oficio solemne a las diez y media, con exposición del Santísimo Sacramento, en el que fué el celebrante el Rdo. D. Rafael Sitjar, Cura-Arcipreste, asistido por los Rdos. D. Bartolomé Coll y P. Guillermo Pont, M. de los Sa-

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO MADRID

Capital 100.000.000.— de Ptas.
, desembolsado 51.355.500.—
Reservas 70.592.954'34

400 SUCURSALES EN ESPAÑA Y MARRUECOS
CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES CIUDADES DEL MUNDO
EJECUCION DE TODA CLASE DE OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA

INTERESES QUE ABONA:

CUENTAS CORRIENTES		IMPOSICIONES A PLAZO FIJO	
A la vista	1'25 %	A 3 meses	2'50 %
LIBRETAS DE AHORRO	2'50 %	» 12 »	3'50 %

(Tipos máximos autorizados por el Consejo Superior Bancario)

DEPARTAMENTO DE CAJAS FUERTES DE ALQUILER

SUCURSAL DE PALMA DE MALLORCA : Calle Palacio, 49 - Teléfono, 2514

grados Corazones. El panegírico de San Felipe Neri lo pronunció con gran erudición y fácil palabra el Rdo. P. Francisco Oliver, del mismo Oratorio, y la capilla formada por jóvenes de la barriada interpretó, bajo la dirección del Prepósito, Rdo. P. Bernardo Martorell, y con acompañamiento de armonium la bella composición a dos voces del maestro Haller. Un coro de señoritas cantó con mucho ajuste y notable entonación, en el Gradual el *O Salutaris Hostia*, del maestro Scarlatti y *Panis Angelicus* en el Ofertorio.

Por la tarde, a las siete y media, se rezó el Rosario y se concluyó el Triduo, siendo el orador sagrado el mencionado P. Oliver, Filipense; y después de practicarse la devoción del Mes de María se cantó el *Te-Deum* y se efectuó la reserva de su Divina Majestad.

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús

Se celebró ayer en la Parroquia la esplendorosa fiesta que dedica anualmente al Delfico Corazón la archicofradía del Apostolado de la Oración, que empezó con una concurridísima Comunión general para esta asociación y demás devotos, a las siete y media, después de terminado el ejercicio del Mes de Junio, a Aquel consagrado.

A las nueve y media se cantaron las Horas menores y acto seguido la Misa mayor, solemne, en la que interpretó la capilla, con acompañamiento de armonium, la composición musical del maestro Ribera «Santísimo Sacramento». Ofició el vicario Rdo. D. Jorge Company, al que asistieron, como diácono y subdiácono, respectivamente, los reverendos D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán. Pronunció, después del Evangelio, elocuente sermón el Rdo. P. Mateo Febrer, Dominic. Después del Oficio verificóse la exposición del Santísimo Sacramento.

Por la tarde, a las cuatro, tuvieron lugar los actos corales, y a las seis organizóse la magnífica procesión de las Cinco Visitas, predicadas por el mencionado orador sagrado, cuya primera efectuóse en el mismo templo antes de la salida de dicha procesión, y las restantes en los altares levantados en las casas de don Juan Puig Rullán, calle de Primo de Rivera; de don Ramón Rotger Ferrer, en la misma calle; en la Casa Rectoral, avenida del General Goded, y de los Sres. Colom y Casasnovas, calle de Juan Marqués Arbona, todos ellos severamente adornados y convenientemente iluminados, primorosas obras de artística sencillez y muy buen gusto.

Con sólo lo dicho ya tendrán idea nuestros lectores ausentes que el recorrido que ha correspondido hogaño a esta procesión ha sido el de las calles y plazas incluidas en la parte izquierda del casco de la ciudad. En todas ellas apretujábase el público para verla pasar, pero de un modo especial junto a los altares, afanoso de oír las breves pero muy oportunas pláticas doctrinales del elocuente predicador.

Una pareja de la Guardia civil, montada, abría la marcha, y seguían luego a la bandera de la cofradía de San Antocío los párvulos de las dos escuelas que regentan las Hermanas de la Caridad; los

Pelayos Flehas y Cadetes de las Milicias Juveniles, con sus banderas y bandas de tambores y cornetas; un número muy considerable de hombres de todas edades y condición social, y siguiendo a la bandera de su Institución los Adoradores Nocturnos. Intercaladas en las largas hileras eran llevadas las hermosas banderas de las distintas cofradías parroquiales por sus obrerías respectivas, y en último término la bella y preciosa del Apostado de la Oración, y la Cruz y el Clero. Bajo el rico palio y entre nubes de incienso llevaba el viril que contenía la Forma Eucarística el Rdo. Párroco Arcipreste, D. Rafael Sitjar, ministrado por los Rdos. D. Antonio Rullán y D. Nicolás Frau, y daban escolta de honor a su Divina Majestad parejas de Falangistas, Requetés y Milicianos. Las Autoridades militares de este Sector y de esta Base Naval, el señor Alcalde y Gestores Municipales y los Jefes y alto personal de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S. ocupaban la presidencia, a los cuales seguían la escolanía, la Banda Municipal de música y, cerrando la marcha, fuerzas armadas de Falange y Requetés. Los Milicianos, armados, cubrían la carrera, situados en la calle del General Franco, y rindieron los honores, de ordenanza a la Divinidad.

A la salida del templo fué saludado Jesús Sacramentado por la banda de música con el Himno Nacional, y durante el trayecto tocó escogidas marchas y acompañó el Himno Eucarístico y demás motetes que cantaba la escolanía y coreaba la ingente multitud, tanto la que seguía en la procesión como la que estaba apostada en la calle en el momento de pasar.

De regreso a la iglesia, y después de dar el Párroco la bendición con el Santísimo, desde el atrio, al numeroso público congregado en la plaza de Calvo Sotelo, se verificó el acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús, y con la reserva de la sagrada Hostia se dió la esplendorosa fiesta por terminada.

En muchas de las fachadas de las casas de esta ciudad y en todas las del itinerario de la procesión estuvieron engalanados balcones y ventanas con vistosas colgaduras, buena parte de las cuales ostentaban emblemas del Corazón de Jesús y negros crespones en señal de luto por la muerte del invicto General, Excmo. señor D. Emilio Mola Vidal, de cuyo desgraciado accidente damos cuenta en otro lugar. También en algunas casas, bastantes en número fueron convertidas las ventanas-balcones del zaguán en hermosas capillitas, adornadas con flores con una imagen escultórica o en pintura del Delfico Corazón.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las *MM. Escolapias*.—Mañana, domingo, día 6: A las siete y media, Misa de comunión para la Congregación del Divino Niño Jesús de Praga. Por la tarde, a las cuatro y media, se practicará el ejercicio dedicado al Divino Niño, y el del Mes del Sagrado Corazón de Jesús, con exposición del Santísimo, como acto impetatorio.

Martes, día 8: A las seis y media, durante la Misa conventual, se practicará el ejercicio en honor de la Inmaculada.

Jueves, día 10: A las siete de la tarde, se practicará la Hora Santa, con manifiesto.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 28.—Luis Hernández Martínez, hijo de Ramón y Mercedes.

Día 29.—Lucas Ferrá Martorell, hijo de Guillermo y Margarita.

DEFUNCIONES

Día 2 de Junio.—Jaime Cañellas Bofquets, de 56 años, casado, calle de las Amapas, n.º 6.

TAFONA COOPERATIVA

Por acuerdo de los Consejos de Administración y Vigilancia de este Sindicato, se convoca a Junta General extraordinaria para el domingo, día 13 del corriente mes, a las diez y media en primera convocatoria, a las once en segunda, en el domicilio social, Mar, 15, al objeto de deliberar sobre la adhesión de esta entidad a la Organización Nacional Sindicalista y tomar los acuerdos que procedan.

Sóller, 5 Junio de 1937.—El Presidente Salvador Frontera.

Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé

Por acuerdo de la Junta Directiva, se convoca a Junta General extraordinaria para el domingo, día 13 del actual, a las nueve y media en primera convocatoria y a las diez en segunda, al objeto de deliberar sobre la adhesión de esta entidad a la Organización Nacional Sindicalista y tomar los acuerdos que procedan.

Sóller, 5 de Junio de 1937.—El Secretario A. Cañellas.

Mercado de Inca del último jueves

	Pesetas (los 100 granos)
Cebada del país	52'00
Idem forastera	53'00
Avena del país	55'00
Idem forastera	54'00
Habas ordinarias	53'00
Idem para ganado	52'00
Maíz	60'00
Frijoles	115'00
Garbanzos	1'00

OBRAS NUEVAS

18 de Julio! en Sevilla, 5 pesetas
Rojo y Azul en Granada, 5 id.
De Sevilla a Madrid, 5 id.
Guerrilla, por Rienz, 5 id.
Estampas Rojas y Caballeros Blancos, 5 id.
Frente y Retaguardia, 5 id.
La Tragedia Española en el Mar, 5 id.
Augurios y Estallidos, por Pérez Mariscal, 5 id.

IMPRENTA MARQUÉS